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Le mardi 3 décembre 2013 
Bureau central à L’Orignal, 

à 19 h 30 
 

- PROCÈS-VERBAL - 
 

 
 Présences : CONSEILLÈRE, CONSEILLERS SCOLAIRES 

- M. François Bazinet 
- M. Roger Chartrand  
- M. Jonathan De Serres 
- M. André-Paul Lalonde 
- M. Jean Lemay 
- M. Martial Levac 
- Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
- M. Michel Pilon 

 
  ÉLÈVE-CONSEILLER, ÉLÈVE-CONSEILLÈRE 

- M. Jean-Philippe Héroux 
- Mme Andréanne Marcotte 

      
  MEMBRES DU PERSONNEL 

- Mme Céline Cadieux, directrice de l’éducation et secrétaire 
- M. François Turpin, directeur de l’éducation associé 
- Mme France D. Lamarche, surintendante de l’éducation 
- M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 
- M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 
- Mme Lyne Racine, surintendante de l’éducation 
- Mme Lynn Charbonneau, adjointe à la surintendance 
- Mme Johanne Côté, attachée de direction 

 
  PROCÈS-VERBALISTE 

- Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de séance 
 
  
 
   
 
  
 

SÉANCE ANNUELLE D’ORGANISATION 
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Auditoire : -  Mme Tina Charbonneau, animatrice pastorale 

- Mme Danielle Charlebois, conseillère pédagogique, Services 
pédagogiques, maternelle – 6e année 

- Mme Pascale Desjardins, directrice, Service à l’élève 
-  Mme Josée Latulippe, directrice, Service de la petite enfance 
- Mme Marie-Charlotte Paquette, journaliste, LeCarillon 
- Mme Josée Picard-St-Louis, directrice, Services 

pédagogiques, 7e – 12e année 
ainsi qu’un parent et contribuable. 

  
A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET PRIÈRE 
 

La directrice de l’éducation et secrétaire offre ses salutations aux personnes présentes et 
invite madame Tina Charbonneau, animatrice pastorale à réciter une prière. 
 
Madame Charbonneau débute par faire jouer le chant-thème de l’Avent T’es bienvenu 
chez moi, dont les paroles, la musique et les arrangements musicaux sont de Brian St-
Pierre et de Jonathan Roy. 
 
À tour de rôle, des membres du Conseil et la directrice de l’éducation et secrétaire récitent 
des intentions de prière. 
 
En terminant, l’animatrice pastorale présente la trousse qui a été remise aux écoles 
concernant les célébrations de l’Avent. 
 

B - NOMINATION DE SCRUTATEURS OU DE SCRUTATRICES 
 
RÉSOLUTION № 13-12-6968 : 
 

Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme Alain Martel et 
Lyne Racine, à titre de scrutateur et de scrutatrice pour les élections à la présidence et à la 
vice-présidence du Conseil. » 

 
 Adoptée 
 
C - ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE 
  

Après avoir mentionné que les candidatures à la présidence doivent être présentées sous 
forme de recommandation écrite, la directrice de l’éducation et secrétaire ouvre la période 
des mises en candidature pour le poste à la présidence du Conseil. 
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C - ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE – (suite) 
 
RÉSOLUTION № 13-12-6969 : 
 

Proposé par : M. Jean Lemay 
Appuyé par : M. François Bazinet 

 
 « Que monsieur Martial Levac soit candidat au poste de la présidence du Conseil scolaire 
de district catholique de l’Est ontarien, pour l’année 2014. » 

 
La directrice de l’éducation demande ensuite, à trois reprises, comme le stipule le 
processus, s’il y a d’autres mises en candidature. N’en recevant aucune, elle déclare la 
période des mises en candidature fermée. 

 
Acceptant cette fonction, la directrice de l’éducation et secrétaire déclare monsieur 
Martial Levac élu sans opposition à la présidence du CSDCEO pour l’année 2014. Elle 
l’invite à prendre place dans le siège réservé à la présidence pour mener le reste de la 
rencontre. 
 

D - MOT DU PRÉSIDENT ÉLU 
 

 En débutant son allocution, le président élu remercie ses collègues conseillère et 
conseillers scolaires pour  la confiance et l’appui démontrés à son égard. Il précise que 
c’est avec honneur, fierté et enthousiasme qu’il entreprend son nouveau mandat, afin 
d’offrir la meilleure éducation qui soit aux élèves du CSDCEO. 
 
Le président cite ensuite trois priorités fondamentales du ministère de l’Éducation qui 
sont : 
i) haut niveau de rendement des élèves; 
ii) réduction des écarts en matière de rendement des élèves; et 
iii) accroissement de la confiance du public dans l’éducation ontarienne. 
 
Il explique sa vision et ses attentes envers ses collègues et le personnel du CSDCEO face 
à ces trois priorités. 
 
Le président élu profite de l’occasion pour remercier le président sortant, monsieur Jean 
Lemay, pour son énergie, sa disponibilité, son leadership et la qualité de son travail au 
cours des dernières années. Il ajoute qu’il a l’intention de faire en sorte que le CSDCEO 
maintienne son dynamisme, son leadership et son succès en province, en précisant que le 
savoir, le savoir-faire et le savoir-être sont des attributs du Conseil, de l’administration et 
de son personnel. 
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D - MOT DU PRÉSIDENT ÉLU – (suite) 

 
Le nouveau président souligne ensuite certains critères qui, à son avis, sont étroitement 
liés au mandat du CSDCEO. Ils sont : 
i) la réussite de l’élève, selon son potentiel; 
ii) la transmission de la langue française et de la culture franco-ontarienne pour  
  contribuer à l’essor de la communauté francophone; 
iii) l’aspect de la catholicité présent dans tous les domaines d’activités du Conseil; 
iv) une bonne planification des initiatives du Conseil en fonction du plan stratégique du  
  CSDCEO. 
 
Il énumère ensuite quelques-uns des dossiers qu’il juge prioritaires, soit : 
i) le recrutement et la rétention des élèves; 
ii) le maintien des quatre systèmes scolaires en éducation ontarienne (protection des  
  droits constitutionnels et de l’Article 23 de la Charte); 

 iii)  l’identification des ayants-droit à l’éducation en langue française; 
iv) le renforcement de la collaboration et de la solidarité entre les entités francophones  
  en province et au pays; 
v) les services offerts à la petite enfance au sein du CSDCEO; 
vi) la promotion de la valeur ajoutée que représente la catholicité dans les écoles du  
  CSDCEO; 
vii) la promotion de l’animation culturelle afin d’assurer la pérennité de nos écoles; 
viii) l’identification des contribuables à un conseil scolaire spécifique en vue d’avoir de  
  bonnes listes électorales; 
ix) la pédagogie, les programmes pour les élèves ayant des besoins particuliers et bien  
  d’autres encore. 

 
 En terminant, le président élu souligne que l’année 2014 se veut une année transitoire, en 
ce sens qu’il s’agit d’une année d’élections, que la directrice de l’éducation et secrétaire, 
madame Céline Cadieux, quittera son poste pour une retraite bien méritée et que le 
directeur de l’éducation associé, monsieur François Turpin, remplira dorénavant ces 
fonctions.  
 
Il profite de l’occasion pour remercier madame Cadieux pour sa vision, son leadership et 
la coordination des nombreux dossiers du Conseil au cours des années de son mandat à 
titre de directrice de l’éducation et secrétaire. Il transmet ensuite ses meilleurs vœux de 
succès à monsieur Turpin, pour ses nouvelles fonctions, en l’assurant de l’entière 
collaboration des membres du Conseil à la réalisation de la mission du CSDCEO, 
puisqu’ensemble, nous faisons toute une différence! 
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E - ÉLECTION À LA VICE-PRÉSIDENCE 
 

 Le président poursuit l’ordre du jour et déclare ouverte la période des mises en 
candidature pour combler le poste à la vice-présidence du Conseil. 

 
RÉSOLUTION № 13-12-6970 : 
 
 Proposé par : M. André-Paul Lalonde 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 
 

« Que monsieur Jonathan De Serres soit candidat au poste de la vice-présidence du 
Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien, pour l’année 2014. » 

 
Après avoir reçu l’assentiment de monsieur De Serres à la suite de cette mise en 
candidature, le président demande à trois reprises s’il y a d’autres mises en candidature. 
N’en recevant aucune, le président déclare la période des mises en candidature fermée. 
 
Le président déclare alors monsieur Jonathan De Serres élu sans opposition à la vice-
présidence du CSDCEO pour l’année 2014. 
 
Le vice-président élu remercie ses collègues pour la confiance démontrée à son égard 
pour ce nouveau mandat et les assure de son entière collaboration, dans le but d’assurer la 
vitalité du système scolaire catholique de langue française, grâce à un plan stratégique 
bien structuré, tout en ayant à cœur la réussite de chaque élève.  
 
Le vice-président remercie ensuite le président sortant pour son accompagnement et son 
appui durant son précédent mandat. Il remercie également la directrice de l’éducation et 
secrétaire pour sa précieuse collaboration au cours de la dernière année et lui souhaite une 
belle retraite bien méritée. 

 
F - QUESTIONS DIVERSES 
 (1) Motion pour détruire les bulletins de vote – Sans objet 
 
 (2) Présentation du Rapport annuel de la directrice de l’éducation et secrétaire 

pour l’année scolaire 2012-2013 
 

 La directrice de l’éducation et secrétaire présente son rapport annuel pour l’année 
scolaire 2012-2013, sous le thème L’école catholique, ça c’est moi! Elle précise 
que les données que l’on retrouve dans ce document ont fait l’objet de différents 
rapports au Conseil, tout au long de l’année. 
 
Elle invite ensuite quelques membres du personnel représentant les Services 
pédagogiques, le Service à l’élève et le Service de la Petite enfance à présenter 
certains projets innovateurs et des initiatives mises de l’avant afin de faire 
cheminer l’élève dans son apprentissage et sa foi et de faire des écoles du 
CSDCEO un endroit où il fait bon vivre et apprendre. 
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(2) Présentation du Rapport annuel de la directrice de l’éducation et secrétaire  
 pour l’année scolaire 2012-2013 – (suite) 

 
La directrice de l’éducation et secrétaire remercie les gens pour les présentations 
dynamiques et l’enthousiasme démontré envers les dossiers qui leur sont propres. 
Elle souligne également l’excellent travail des autres services du CSDCEO et la 
collaboration de tous les membres du personnel, qui fait en sorte d’atteindre les 
objectifs ciblés au plan stratégique du Conseil. 
 
La directrice de l’éducation offre également ses remerciements au président et au 
vice-président sortants, pour la collaboration, la confiance et la disponibilité 
démontrées au cours de la dernière année. 
 
Elle remercie les membres du Conseil pour le leadership et l’éthique qu’ils 
démontrent dans la gouvernance du Conseil scolaire de district catholique de l’Est 
ontarien. 
 
Elle répond ensuite aux questions des membres portant sur l’information qui se 
retrouve dans le Rapport annuel de la directrice de l’éducation et secrétaire pour 
l’année scolaire 2012 – 2013. 
 
Un membre souligne l’importance de mettre l’emphase sur la réduction de tous les 
écarts, tant en ce qui concerne l’écart entre les filles et les garçons en 
mathématiques, que l’écart entre les différentes filières. 
 
Le président du Conseil remercie la directrice de l’éducation et secrétaire et son 
équipe pour l’excellent rapport présenté. Il mentionne également la qualité des 
différentes présentations, en soulignant la conviction et la passion qui animent les 
membres du personnel du CSDCEO. 

 
RÉSOLUTION № 13-12-6971 : 
 

Proposé par : M. Jean Lemay 
Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport 
annuel de la directrice de l’éducation et secrétaire - année scolaire 2012 - 2013. » 
 

Adoptée 
 

G - LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

 Avant de lever la séance, le président demande à la conseillère et aux conseillers scolaires 
de lui faire parvenir leur choix pour la formation des comités pour l’année 2014. 

 
 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée, à compter de 20 h 45. 
 
 _______________________________ _______________________________ 
 M. Martial Levac, président   Mme Céline Cadieux, secrétaire 


